



## CAPÍTULO 6

### UNA BREVE HISTORIA DEL MINISTERIO INFANTIL

#### TRABAJO EN EL SIGLO XIX

Si bien es cierto que El Ministerio Infantil no se convirtió en un departamento completo de la Asociación General hasta 1995, la Iglesia Adventista del Séptimo Día había reconocido durante mucho tiempo la importancia de ministrar a los niños incluso en el siglo XIX. El trabajo para los niños comenzó en 1863 cuando Adelia Patten escribió una serie de lecciones de dos años para niños. De 1864 a 1888 se publicaron lecciones para niños en el *Instructor de la Juventud*, la mayoría de las cuales se centraban en la historia bíblica y en relatos bíblicos. En 1869 G. H. Bell escribió una serie de lecciones para niños.

#### TRABAJO A PRINCIPIOS DEL SIGLO XX

En 1890 *Nuestro Pequeño Amigo* comenzó a impartir las lecciones de la Escuela Sabática para niños de primaria y jardín de infantes, que duraron sesenta y siete años. En 1957 *Nuestro Pequeño Amigo* comenzó a tener clases de escuela sabática para los niños de cuna junto con los niños de jardín. Las lecciones de la Escuela Sabática para niños de primaria aparecieron en una nueva publicación, *Tesoro Principal* en 1957. Las revistas trimestrales de la Escuela Sabática para edades primarias y secundarias comenzaron en Australia en 1911-1913, y pronto se produjeron más revistas trimestrales para niños para el resto del mundo de habla inglesa. De 1933 a 1936 apareció una serie de cinco volúmenes llamados *Historias bíblicas para cuna*. Periódicamente aparecieron otros materiales curriculares para niños, tanto del Departamento de Escuela Sabática de la Asociación General como de maestros y personal activos y entusiastas en las Escuelas Sabáticas locales de todo el mundo.

En la década de 1960, varios hombres participaron activamente en el departamento de ministerios infantiles: Curtis Barger, Tom Ashlock, and Ben Leibelt. Tom Ashlock fue responsable de desarrollar un nuevo programa de Escuela Bíblica de Vacaciones, con actividades de lápiz colocadas en el *Nuestro Pequeño Amigo* y *Tesoro Principal*.

Al mismo tiempo, varias mujeres en América del Norte que tenían pasión por los niños también desarrollaron materiales. Eran Maureen Luxton, Helen Craig, Louise Myers y Alice Lowe. Louise Myers escribió una serie de libros de programas para los niveles de Cuna y Jardín

### **TRABAJO INFANTIL BAJO MINISTERIOS DE LA IGLESIA**

Aunque no había un trabajo departamental organizado para los niños, en la sesión de la Asociación General de 1985 en Nueva Orleans, se creó el Departamento de Ministerios de la Iglesia, que se formó a partir de una fusión de cuatro departamentos: Escuela Sabática/Actividades Laicas, Mayordomía y Desarrollo, Juventud y Servicio al Hogar y la Familia. Este departamento incluye servicios y apoyo para el trabajo de los ministerios de niños, pero no fue hasta el aviso mundial de 1987 que los ministerios de niños surgieron como un nuevo ministerio dentro del Departamento de Ministerios de la Iglesia.

Este departamento, en cooperación con Review and Herald y Pacific Press Publishing Associations, produjo trimestrales de la escuela sabática para niños. Estos incluyeron las *Lecciones de Escuela Sabática de Jardín*, *Lecciones de Escuela Sabática de Primarios*, *Lecciones de Escuela Sabática Junior*, *Lecciones de Escuela Sabática de Menores*, y *Misión* (edición infantil). El departamento también elaboró el programa para ayudar a los líderes escolares de base, primaria y de La Escuela Sabática junior/menores.

De 1985 a 1990, los ministerios infantiles recibieron su impulso de la visión y el impulso de Helen Craig, exdirectora asociada de la Escuela Sabática para niños, la Escuela Bíblica de Vacaciones y la evangelización infantil. Entre 1990 y 1995, Virginia Smith dirigió el trabajo para los ministerios de niños como uno de los diversos ministerios de apoyo del Departamento de Ministerios de la Iglesia.

### **SURGIMIENTO DEL DEPARTAMENTO**

La sesión de la Asociación General de 1995 en Utrecht, Países Bajos, marca un hito para los ministerios de niños. El 4 de julio de 1995, A. H. Tolhurst propuso una moción para que el Departamento de Ministerios Infantiles se estableciera como un ministerio independiente, un departamento separado de la iglesia. Fue secundado y votado, y El Ministerio Infantil se convirtió en el departamento más nuevo de la iglesia, el único departamento en la historia que se sugirió desde el podio de una sesión.

En el año 2000, se redactó un nuevo plan de estudios infantil para la iglesia mundial. Este fue un producto del pensamiento creativo y la evaluación de muchas personas de todas las divisiones del mundo. Conocido como *GraceLink*, este nuevo plan de estudios destaca cuatro aspectos fundamentales de la fe cristiana:

1. *Gracia*: La parte de Dios en el plan de salvación
2. *Adoración*: Nuestra respuesta a la iniciativa de salvación de Dios al adorarlo
3. *Comunidad*: La gracia de Dios nos obliga a vivir juntos en armonía como la familia de Dios
4. *Servicio*: Nuestra respuesta al amor de Dios mientras nos ganamos almas y servimos a los demás

Después de veinte años de usar el plan de estudios *Gracelink*, el Departamento de la Escuela Sabática de la Conferencia General decidió que era hora de uno nuevo. En enero de 2020, Nina Atcheson fue nombrada para desarrollar un nuevo plan de estudios infantil para la iglesia mundial. Conocido como *Vivo con Jesús*, este nuevo plan de estudios incluirá tres nuevas características que serán interesantes y atractivas para los niños:

- Datos naturales
- Datos de salud
- Ellen White y Pioneros Adventistas

Hoy en día, El Ministerio Infantil se han convertido en un ministerio mundial con cada división en el campo mundial que cuenta con un director para supervisar el trabajo de educación espiritual y disciplina de niños y adolescentes. Del mismo modo, muchas Uniones y Asociaciones también han elegido directores para gestionar este importante aspecto del ministerio para los niños.

El año 2020 marca la celebración de los veinticinco años de ministerio de los Ministerios de Niños a los niños de toda la iglesia en el mundo. La visión y la pasión de los líderes en el pasado han puesto a este ministerio en el camino correcto para nutrir la fe de los niños y adolescentes, de modo que se conviertan en fuertes discípulos de Jesús.